

EL COMERCIO.

DIARIO POLÍTICO.

LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

Redacción y administración, Lloj. 4.º Pascual Aguilari, librería, calle de Caballeros. Francisco Aguilari, librería, calle del Mar.

ANUNCIOS.

Reclamos, remitidos, coman- daciones, etc. a precios con- vencionales.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Mes. 6 reales. Trim. 18. Sem. 30. Año. 56. Valencia. Fuera. Trim. 20. Sem. 36. Año. 64.

Los últimos precios con el aumento de timbre.

Año III.

Valencia, Miércoles 28 de Mayo de 1879.

Núm. 597.



VAPOR PETRARCH.

Se ha puesto á la venta, el undécimo cargamento del tan acreditado Guano Copros. Las muestras, recogidas con grande escrupulosidad por el catedrático de agricultura Dr. Fuster, han sido analizadas por dicho Sr. y los reputados químicos Sr. Monserrat y Castell, dando por término medio el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Component (Humedad, Compuestos orgánicos y amoniacales, Fosfatos, etc.) and Value (3.04, 59.56, 22.96, etc.).

Este resultado concuerda con el análisis verificado por el Dr. Voelcher en Londres, antes del embarque.

Las peticiones se dirigieron al despacho de los únicos introductores Sres. Carreres y Carreras, Calle del Padre de Huérfanos, núm. 4, junto á la plaza del Carmen.

Depósito central para la venta en el camino del Grao, almacén denominado Parador del Puerto. Los certificados se exhibirán al que los desee.

Buques de Vapor.—Véase la 4.ª plana.

ABONO MARTINEZ.

Este abono abunda en sustancias fertilizantes y mejora mecánicamente las tierras. Su precio 5 pesetas los 100 kilogramos. (Véase la cuarta plana.)

NOTABLE.

Bajada San Francisco, núm. 26. (Véase la cuarta plana.)

LA POLITICA ESPAÑOLA EN AFRICA.

El genio de nuestro pueblo y nuestro estado nacional, se han formado y han salido de la cruzada ocho veces secular que nuestros abuelos sostuvieron contra el Islam. Como la alación de diferentes metales se opera por el fuego, así nuestra nacionalidad se ha formado al fuego de aquella lucha gigantesca que ha fusionado las razas existentes aque de el Pirineo, resultando de la amalgama de los descendientes de los antiguos pueblos ibero, celta, romano y goda. Durante esta misma lucha brotó la flor del espíritu poético, religioso y caballeresco que caracteriza la España de la Edad Media, y que en nuestros días aun le conquista las simpatías de todos los corazones generosos. Esta cruzada de todo un pueblo ha tenido su mayor brillo en la conquista de Granada, bajo Isabel la Católica, hecho de armas y suceso político, por siempre memorable que restituyó el suelo natal á sus heroicos defensores y que levantó la fama de la España cristiana y militar al apogeo del esplendor.

Es cierto que los dos primeros soberanos

de la casa de Habsburgo, Carlos V y Felipe II llevaron más lejos y á más alto ugar el poder exterior de España; el vigor interior, empero, la fuerza del Estado, comenzaron ya á decrecer y declinar bajo aquellos reinados.

El oro de la América y las aventuras de los conquistadores, habían enervado entre nosotros el gusto por el trabajo austero y constante de cada día, y hecho nacer y desarrollarse los instintos de crueldad, la sensualidad, el amor á las aventuras y la rapacidad. Las conquistas en Italia habían tendido desmesuradamente á la fuerza de expansión de la Península hispánica, elevando á nuestro pueblo hasta el punto de colocarle en el primer lugar de la grande política de la Europa central, y á hacer enormes sacrificios de hombres y de dinero para la ocupación de un país como la Italia, tan difícil de reducir á aquella sumisión completa y duradera que hubiese exterminado todo germen de la independencia nacional, á que la península italiana estaba destinada.

En fin, la campaña dirigida durante medio siglo sobre el suelo de los Países-Bajos insurreccionados, contra las fuerzas reunidas del protestantismo en Europa, ha contribuido fuertemente á mantener la España, el Portugal, la Italia, la Francia y el Austria, bajo los pliegues de la bandera de la Iglesia verdadera, pero, en esta lucha, el poder político de España, su grandeza, el ascenso de que gozaba entre las naciones, han conquistado la palma del martirio.

Absorta por todas estas empresas exteriores, España ha descuidado, y casi olvidado completamente, la guerra contra el Islam, á que la invitaban sus antiguas tradiciones de grandeza y de poder. Tales empresas hanla distraído de su misión providencial, y este olvido data de la época gloriosa de la conquista de Granada, es decir, de fines del siglo XV.

UN RECUERDO DEL CELESTE IMPERIO.

Bajo este mismo epigrafe, publica La Epoca un interesante artículo que no debemos pasar desapercibido, por los curiosos datos que contiene respecto á la China.

La llegada á Madrid de la embajada de este país, es, sin duda, como dice el citado colega, un acontecimiento en la historia de ese pueblo, cuyo origen se remonta á la más lejána antigüedad, y que sin embargo hace apenas tres siglos nos era completamente desconocido. Hoy, en fin, las relaciones comerciales, la predicación religiosa, la guerra y las negociaciones diplomáticas empiezan á arrojar luz sobre ese país tan misterioso como original.

La China no es sólo el imperio más vasto del Asia, sino el mayor del mundo. Cerrado por límites naturales, como son el tempestuoso mar de la China, el mar Amarillo, los inmensos desiertos que recorren los rápidos caballos de los tártaros, contra las irrupciones de los cuales, los hijos del Celeste Imperio levantaron la famosa muralla y las inaccesibles cadenas de montañas que separan á los chinos de los birmanes, ha permanecido estacionario durante casi toda la historia del mundo.

La China es refractaria á la civilización europea. Se creía la nación más poderosa de la tierra. Una embajada enviada por Siberia á Pedro el Grande, le dió á conocer que también había en Occidente grandes pueblos. Una derrota de su ejército y el establecimiento en China de una compañía rusa le convenció plenamente de ello.

La compañía inglesa de las Indias orientales tuvo que sufrir que asesinasen á todos sus empleados, con tal de no cerrar sus factorías de Canton. Lord Napier murió en Macao sin haberse podido acreditar como embajador oficial. China alarmada por la importancia del ópio, que arrancaba al Imperio verdaderos cargamentos de oro y plata, sitió por hambre á todos los europeos en sus factorías y echó al mar todo el ópio que Inglaterra importaba. Inglaterra, como primera medida, desembarcó sus tropas y derrotó á los chinos, bloqueó á Si-Riang, ocupó la isla de Chusan, bombardeó á Annoy y se apoderó de todas las factorías. China comprendió que los cañones ingleses eran más fuertes que su fanatismo, y concertó la paz.

A Inglaterra se deben las primeras brechas abiertas en las murallas chinas. ¿Qué significan los 224 millones de libras de té y las 41.000 balas de seda y los 36 millones de libras de algodón que exporta China para un pueblo que tiene 400 millones de habitantes?

Sin pretender aquí hacer un estudio sobre ese pueblo, recordaremos algunos de sus caracteres distintivos.

El chino se distingue por su tez amarilla, su ancha cara, sus pómulos salientes, su pequeña boca y sus ojos atravesados. El tipo elegante se caracteriza por su obesidad, sus pies diminutos á fuerza de tenerlos siempre aprisionados, y sus uñas, que alcanzan á veces un metro de longitud.

Los hombres usan en sus vestidos el azul, el violeta y el negro; las mujeres el verde y el rosa; el amarillo es el color imperial.

En su moral, el chino es cortés, es amigo de divertirse, pero vengativo y lleno de un intolerable orgullo nacional.

Dime qué comes y te diré quién eres, ha dicho filosóficamente un gastrónomo. Diremos respecto á su comida que en China no se introduce fraudulentamente el gato á favor de un disfraz, como en nuestras mesas sucede, sino que se expone públicamente en la tienda del carnicero, junto al perro y al ratón.

La cría de ratas es un negocio bastante productivo en China. Las arañas, son asimismo un manjar delicado, como entre nosotros las ostras. El gusano de seda se cria, tanto para la producción de capullos como para la mesa.

El huevo medio incubado, cuando se está formando el pollo, es otro manjar reputado por exquisito.

En China, según el abate Hue, hay costumbre de hacer las mas cariñosas invitaciones, pero á condición de que no se han de aceptar; aceptarlas, sería prueba de tener muy mala educación.

El Gobierno de la China es absoluto y no se vé limitado, ni por la influencia de la opinión pública como en los pueblos cristianos, ni por las leyes bárbaras de un pueblo ignorante, como sucede entre los orientales.

El palacio imperial, con murallas y jardines, es una verdadera ciudad con su gobierno y sus vasallos. Rodean al soberano algunos familiares, que son los que gobiernan en realidad. Todo el que nace en el recinto imperial, es noble; pero su nobleza decrece de generación en generación. Asisten al emperador en el gobierno del Estado un Consejo de ministros y un gabinete particular. Los seis ministerios que hay se llaman del Personal, de Hacienda, de Ritos, de Guerra, de Justicia y de Obras públicas.

Las fuentes de la riqueza pública son el impuesto sobre la propiedad rural y urbana: el tributo que se ha de pagar precisamente en granos, la explotación de las salinas, las patentes de comerciante, algunos pequeños impuestos, y las Aduanas, todo lo cual produce unos 500 millones de pesetas.

Hay en el Celeste imperio tres religio-

nes que los chinos consideran como igualmente buenas: la religion de Confucio, que es la del Estado y la de las gentes letradas, la de Tao-Seu, ó religion primitiva, y el Bbudismo. Esta libertad de cultos ha engendrado en China supersticiones groseras. Hay, ademas, muchos islamitas y muchos judíos. El cristianismo, introducido por los nestorios y propagado por los jesuitas, ha sufrido grandes persecuciones.

Las fuerzas de mar y tierra se dividen en dos grandes cuerpos: las tropas de las ochó banderas, compuestas de tártaros y mongoles, y las tropas de la bandera verde, formadas de chinos. Además, hay en cada distrito una milicia organizada para velar por la seguridad pública. El efectivo de su ejército alcanza á unos 900.000 hombres, sin comprender los feudos militares del imperio.

Se practica la caridad en gran escala. El emperador se denomina Padre y Amigo del pueblo, y, como todos los despotas, trata de justificar este título. «Pierde la afección del pueblo y perderás el Imperio,» dice Confucio mismo.

Cuando sobrevienen hambres ú otras públicas calamidades, se impone á los ricos una contribución para dar de comer á los pobres. Hay asilos de niños abandonados, donde se recoge á los hijos de familias sin recursos; hay hospicios para las viudas pobres y para las muchachas que, habiendo perdido sus novios, hacen voto de perpétua virginidad; hay hospitales para los enfermos y hospitales especiales para los ciegos y leprosos, Sociedad de socorro á los ahogados, y otra porción de instituciones desconocidas en Europa.

La industria china es tan antigua como el mundo.

Sus tejidos de seda, que atraían á sus costas á los mercaderes de Asia; sus porcelanas, cuya perfeccion ningún pueblo ha llegado á imitar: sus lacas, su tinta y sus telas de vivísimos colores, son aun hoy productos que les compran todos los pueblos de Europa. Ellos han conocido antes que nosotros la pólvora, la imprenta, la brújula, el grabado sobre madera y hasta el papel-moda.

Los chinos son pintores; pero no saben pintar. Los paisajes de sus mesas, las figuras de sus jarrones, las escenas de sus telas carecen de claro-oscuro, de perspectiva, de luz. Su talento se reduce á copiar con una minuciosidad de mono las flores mas complicadas, los pájaros, el plumaje mas vivo, los paisajes de líneas mas difíciles, pero con unas figuras encima de las otras y con tonos flotantes que no señalan las partes del cuerpo.

Cuentan á este propósito, que cuando llegó á China la embajada Macartney, les preguntaron algunos, despues de contemplar sus retratos, si en Europa tenían la cara de dos colores: tan desconocido les es el claro-oscuro. Pero también cuenta la tradición que Kao-Kiao, un Murillo del imperio de los hijos del Sol, pintó un gavián tan admirable que la provincia entera se despolvo de pájaros.

Ese chino medio desnudo, de enorme vientre, picarecos ojos, sonriente boca y piernas cruzadas que suelen pintar en algunos jarrones, es Pon-Sa, mártir de la industria de la porcelana que, viendo que se le apagaba el horno, se arrojó dentro para que, mantenido el fuego, no se le estropeara un vaso.

La belleza china es una belleza distinta de la europea. Un hombre grande, gordo, con frente dilatada, ojos horizontales y orejas desproporcionadas tiene que ser por fuerza un héroe. La mujer, en cambio, tiene que ser esbelta, aérea, que parezca que el viento la puede tronchar.

La novela ocupa un lugar de importancia en la literatura china. Hay clases de novelas; las históricas, las de costumbres y las de imaginación.

El teatro tuvo una gran importancia, aunque se cree pernicioso para las costumbres.

La arquitectura conserva desde los tiempos mas antiguos un carácter que la distingue de todas las arquitecturas del mundo. Los arqueólogos, que tienen la pretension de explicarlo todo, nos dicen que los primeros edificios construidos por los chinos recuerdan las tiendas que habitaba primitivamente este pueblo pastor. Falta á los chinos el arte de la estatuaria. Sus figuras son caricaturas nada mas. En cambio, la música ha sido considerada como la union de la tierra y el cielo, y hacen remontar su origen á los primeros tiempos de su historia. (La Patria.)

El corresponsal de El Diario de Avisos de Zaragoza, al tratar de la actitud del Sr. Cánovas en la próxima legislatura, dice:

«Que, como las cosas no mejoren, se opondrá á los proyectos de reformas de Cuba, pero que en este caso el Sr. Martínez Campos, que tiene conciencia de sus actos, llevará íntegra la cuestion al Congreso, para que éste vea la historia de la última etapa de la guerra de Cuba; como obró el gabinete Cánovas, y como el general en jefe del ejército de la Isla; que las repetidas reformas administrativas que tanto se mencionan en son de amenaza contra el expresidente general, tienen su origen en el convenio del Zanjón, obra del ministerio que dimitió en Marzo; y que si acerca de esta importante particular hay dudas, quedarán desvanecidas en su día con documentos irrecusables.»

Comentando las anteriores importantes declaraciones, escribe El Acta:

«Librenos Dios de decir ni aun la mas mínima palabra en son de amenaza en un asunto que, ante todo, es de interés nacional, que no se halla oficialmente planteado, y que no podemos conocer en todos sus detalles; pero creemos saber lo bastante acerca de él, para afirmar que el general Martínez Campos reclamará para sí cuando se plantee, toda la gloria y toda la responsabilidad que le corresponde, así como que, cuando lleguen á presentarse á las Cortes los documentos á que El Diario de Zaragoza se refiere, no probarán en materia alguna lo que sostiene su corresponsal, sino todo lo contrario.»

«Si saldremos ahora con que el señor Cánovas está en primer término interesado en que se guarde silencio? ¿Qué dicen á esto los colegas ministeriales, que se complacen en desautorizar á El Acta?»

Aunque bien mirado, El Acta, si bien niega las afirmaciones del corresponsal en el párrafo trascrito, en otros párrafos del mismo artículo casi le da la razon. Dice el colega hablando de las glorias del general Martínez Campos:

«Mucho hizo y mucha gloria adquirió el general que supo distribuir y emplear convenientemente los recursos que á sus órdenes fueron puestos, pero ya D. Tomás Iriarte iniciaba en su tiempo á los autores nuevos, el mérito que correspondía «al que trajo las gallinas.»

¿En qué quedamos? ¿Fue la gloria del general ó del gobierno? ¿Pertenece las responsabilidades al gobierno ó al general?»

DISPOSICIONES OFICIALES.

La Gaceta del 26 de Mayo publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden adicionando un párrafo 6.º del apéndice 14 de las Ordenanzas de aduanas.

—Otro rectificando los cnpos actuales del impuesto de la sal, á solicitud del ayuntamiento de Orihuela.

Fomento.—Real orden autorizando á don Bernardo de la Pedraja para construir un muelle-embarcadero en la ria de Tijero y un camino de servicio.

Annuncios de estar vacantes la secretaria de Burjasot y la plaza de médico-cirujano de Calles.

Circular á los alcaldes de la provincia para que el 1.º del próximo Junio den aviso de tener terminado el servicio de cédulas en sus respectivos distritos.

Relacion de los pagarés de compradores de bienes nacionales vencedores en los días que se expresan.

CORREO DE MADRID.

26 DE MAYO.

Leemos en un periódico ministerial: «El miércoles próximo llegará á esta capital el Sr. Romero Robledo. Muchos de sus amigos políticos y varios periodistas, se proponen acudir á la estación á saludar á su llegada al Sr. Romero Robledo.»

Pues que, ¿son periodistas no son amigos del Sr. Romero Robledo, y sin embargo, salen á recibirlo? No lo entendemos. ¿Como no sea que en su calidad de periodistas le estén agradecidos por ser autor de la ley de imprenta que felizmente nos rigió...!

Porque no creemos que el colega de quien copiamos la noticia, la haya redactado como aquel patron de barco que al dar parte de un naufragio, decía: «Tengo el disgusto de participar á usted, que se han ahogado cinco personas y dos ingleses.»

—Leemos en El Mundo Político: «Refiriéndose un adicto á Cánovas al cinco ministerial habido con motivo de la

intenciones. La autorización, es inadmisibile y puede atraer nuevas desgracias sobre vuestro país. Tratad de refrenar tales tentativas ilegales, propias para extirpar en su germen la obra comenzada del renacimiento de vuestra nacionalidad, y al manteneros tranquilos, preparados, sin temor por vuestro porvenir, á recibir los derechos que se os han dado á una nueva vida.»

Así, pues, los «búlgaros de la Rumelia Oriental» saben á qué atenerse en cuanto á las intenciones positivas de la Rusia y tienen su suerte en sus manos. No hay ya cuestion de la Bulgaria del Sud, como los documentos diplomáticos de la Rusia habian designado á aquel país hasta ahora; no hay sino búlgaros de la Rumelia oriental, es decir, búlgaros que gozan de su autonomía en el límite de las estipulaciones acordadas en Berlin.

Al mismo tiempo que se redactaba esa proclama se dirigia también el Tsar á los búlgaros del principado de Bulgaria. En su proclama hacia constar á la vez los servicios hechos por la Rusia para obtener la emancipación de la Bulgaria y la equidad de las potencias, que habian reconocido los derechos de ciudadanos á la nacion búlgara.

«Ante vosotros, búlgaros del principado, dice la proclama, se abre una nueva vía por la que nos seguirán de cerca las potencias que han tomado parte en la obra de vuestra regeneración. Debéis mostraros á ellas aptos para la vida política indepen-

diente por derecha é izquierda con casas de Don Tadeo Villalba y por espaldas con el trinquete, retasada en venta en mil sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 8, de dicha manzana 19, se compone de planta baja con corral y mide una superficie 193 metros 25 decímetros cuadrados; linda por derecha é izquierda con casa de Don Tadeo Villalba y por espaldas con el trinquete; retasada en mil sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra casa contigua á la anterior, señalada con el núm. 12, consta de planta baja con corral y cuadrá y mide una superficie de 193 metros 25 decímetros cuadrados; linda por derecha é izquierda con casa de Don Tadeo Villalba y por espaldas con el trinquete; retasada en mil sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra contigua á la anterior, señalada con el núm. 14, consta de planta baja con corral, cuadrá y pejar y de un solo piso alto, ocupa un área de 193 metros 25 decímetros cuadrados, linda por derecha y espaldas con el trinquete y por izquierda con casa de Don Tadeo Villalba, retasada en mil trecientas veinte y seis pesetas.

cas no se hara esperar muchos días y será completo.

Tan pronto como se llegue á esta inteligencia, se darán al efecto instrucciones precisas á los respectivos representantes en Constantinopla, para que de acuerdo con los demás embajadores resuelvan de una manera definitiva las cuestiones pendientes.

Madrid 27, 10-50 noche.

Ha sido acordado en Consejo de ministros nombrar al Sr. Barzanallana presidente del Senado, y á los Sres. Llorente Bedmar, Vaamonde y Torremata vice-presidentes.

El Sr. Romero Robledo ha regresado hoy BOLSA DE HOY.

Table with 2 columns: Instrument (Consolidado interior, Esterior, Bonos del Tesoro, etc.) and Price (15,275, 16,50, 89,00, etc.).

Fundador: Vicente Fuster y Faerna.

IMPRENTA DE MANUEL ALUFRE, Quedo, 17.

NOTICIAS LOCALES Y GENERALES.

Como verán nuestros lectores, empezamos a publicar en folletín la preciosa novela titulada Una historia de amor, debida á la pluma de uno de nuestros más asiduos y queridos colaboradores.

Descoscos de dar mayor amenidad á esta publicación, hemos resuelto sustituir la hoja literaria del lunes, que á nada responde en una capital de provincia, por una sección que publicaremos diariamente, consagrada á estudios bibliográficos, á literatura, ciencias, artes, etc. Tendremos cuidado en poner á nuestros lectores al corriente del movimiento intelectual de Europa, para lo cual no omitiremos ningún género de sacrificios.

La noticia de todos los días. «Ha sido denunciado el prospecto de El Contribuyente, periódico que ha de publicarse en Ciudad-Real.

No pueden darse auspicios mas lisonjeros. A este paso no será extraño que el día menos pensado leamos en algún periódico el siguiente suelto:

«Ha sido denunciada una solicitud pidiendo autorización para publicar un periódico político. No podemos ser mas explicitos.»

Ni mas... consejeros. Recomendamos á nuestros lectores la Academia de latin, francés é inglés, que hace tiempo tiene establecida en la plaza de las Barcas, 14, 2.ª derecha, el laboratorio y esperimentado profesor D. Manuel Soriano y Marco, dedicado de muchos años á esta parte á la enseñanza de dichos idiomas.

En el mismo establecimiento hay una clase de francés, por la mañana desde ocho á nueve, la cual por su carácter general es mas numerosa que las particulares, y por la misma razon mucho mas económica, pudiendo asistir á ella los alumnos sin tener que abonar mas que 20 reales mensuales.

Dicha clase general, en la que tan ventajosa y económica, han sido, son y pueden ser instruidos los que desean aprender el francés servirá de tipo á los que quieran poseer el latin, á favor de los cuales habrá tambien en lo sucesivo una ó varias clases generales que empezarán á las dos y media ó á las tres de la tarde, pudiéndose prolongar mas ó menos tiempo, segun lo requiera el número de los alumnos.

Anteanoche fué conducido á las cárceles de Serranos, un sugeto por el gran escándalo que promovió en la calle de San Vicente, junto á la plaza de Cajeros, empujando en reñir con otro.

Los dependientes de la autoridad le ocuparon una gran faca.

La comisión de paseos y arbolado del Ayuntamiento de esta capital, ha distribuido en la forma siguiente los nísperos procedentes de los paseos públicos, cuyos justificantes obran en la mesa del negociado.

Kilógramos.

Al Hospital provincial de Valencia. 100

Al Colegio imperial de niños huérfanos de San Vicente Ferrer. 50

A la Casa de Beneficencia. 50

Total. 200

Los alumnos de la clase de terapéutica de esta capital, están organizando una brillante serenata que debe celebrarse el viernes próximo, dedicada á su ilustrado y distinguido profesor D. Amalio Gimeno, en conmemoración de sus cumpleaños.

Las simpatías de que en todo tiempo ha gozado entre sus discípulos el Sr. Gimeno y el acendrado cariño que siempre le han profesado, claramente demuestran las cualidades y prendas que adornan á tan entendido catedrático.

Las señoras que han sido agraciadas por la sociedad valenciana «Lo Rat Penat», con el título de socias honorarias, expresamos á continuación:

Señoras doña Josefa Beltran de Pizcueta, doña Dolores Falcó de Llorente, doña Carmen Estellés de Ferrer y Vigné, doña Carlota Labaila de Bodría, doña Francisca Lopez de Iranzo, doña Magdalena García Bravo, doña Manuela I. Rausell, doña Antonia Palanca de Fita, doña María Orberá y doña Encarnación Ferrer de Olmos.

La comisión especial de estadística de la provincia, se queja por medio de circular inserta en el Boletín oficial, de la

conducta que en los trabajos hasta ahora planteados para la rectificación de los amillaramientos, vienen observando algunas juntas municipales de la provincia, y desajustes de apercibirles con las más severas correcciones del reglamento, les excita á que el día 1.º del próximo Junio, den aviso precisamente de la completa terminación del servicio de cédulas en sus respectivos distritos.

Hemos recibido una nueva obra publicada por los editores de la biblioteca selecta que bajo el título de «Cuentos de los Bosgos», contiene tres de aquellos muy recomendables para los aficionados á esta clase de trabajos literarios.

Véndese al ínfimo precio de 2 rs. en las librerías de nuestra capital.

El número 150 del Fomento de la Producción Española, correspondiente al 24 de Mayo, publica las materias continuadas en el siguiente sumario:

Crisis alimenticia.—Banquetes.—Vela.—El comercio con Francia.—Ecos de Madrid.—Información naviera.—Sociedad económica gaditana de amigos del país.—Exposición regional.

El conocido arqueólogo de Tarragona D. Buenaventura Hernández Sana-huja, al verificar en Tarragona un desmonte, ha descubierto un arca que recuerda la desastrosa ruina que sufrió aquella ciudad á mediados del siglo V de nuestra era en el terrible asalto dado por las tropas visigodas, mandadas por Heldefredo, general de Eurico.

A eso de las nueve de la mañana de ayer, fueron avisados un inspector y otro agente de orden público, de que se intentaba robar la habitación primera de la casa núm. 9 de la calle de Mallorquines. Personado inmediatamente en la mencionada casa, dió por resultado la captura de cierto sugeto vecino de esta capital, Ribot 7 bajo, el cual está registrado diferentes veces en el libro verde del Sr. Ibars por sus aficiones exageradas á la prestidigitación.

En Serranos ha quedado encarcelado, para entenderse con los juzgados que, segun parece, tienen que arreglar largas cuentas con él.

En el acto de la detención le fue ocupada una pistola de dos cañones cargada, un largo cuchillo, una ganzá y otra llave ordinaria, todo lo cual fue remitido al juzgado á quien se le dió conocimiento de lo ocurrido.

Tres muchachos de unos 13 á 14 años de edad divagaban anteanoche á las doce por la calle de Guillem de Castro, por lo que fueron conducidos al Asilo municipal, despues de haber significado que carecían de domicilio en la ciudad.

Hasta no se puede tomar el fresco! que es á lo que regularmente habrían salido y el objeto para lo que se renuncian sin duda.

La hora y el punto, no podían ser más á propósito.

La Alcaldía de Valencia ha concedido autorización á Francisco Jamas, Catalina y Leonor Martinez, para colocar en el paseo de la Glorieta, durante la próxima temporada de verano y en el mismo sitio que el anterior, un kiosko ó parada para venta de aguas.

Por fallecimiento de Serafin Torres Lorente, peon caminero del excelentísimo Ayuntamiento, ha sido nombrado Faustino Ayunt y Lluemas.

El centinela de la plaza de San Agustín prohibía en la madrugada de ayer á los vecinos y transeúntes la entrada y salida de la capital, sin que hayamos podido averiguar á lo que obedecía tal medida.

Parece que poco despues retiró el orden el oficial de guardia.

Anteanoche fue trasladado á las cárceles de Serranos un sugeto que promovió un fuerte escándalo en la calle de San Vicente, amenazando de muerte á un hermano suyo que habita en dicha calle, blandiendo unas descomunales tijeras de trasquilador, que le fueron ocupadas.

De la casa número 12 bajo, de la calle de Cobells, desaparecieron anteanoche una buena cantidad de sacos vacíos, algunos de los cuales exhibieron ayer mañana las ropavejerías de la calle de Magdalenas, por lo que se dió conocimiento de ello al juzgado correspondiente.

Por la Dirección general del ramo ha sido jubilado el vista segundo de la Aduana de Valencia, D. Tadeo Gamarra, siendo nombrado en sustitucion del mismo D. Juan Blas y Siljes.

En la subasta de anteyer lunes siguió sosteniéndose la mejora de precios

iniciada en Londres, lo mismo que en Liverpool en las transacciones de naranja de Valencia.

El término medio de precio obtenido era de 18 á 22 chelines por caja, vendiéndose partidas á mas y á menos precio, segun el estado en que llegaban.

Como los embarques han sido limitados en los últimos dias, es de esperar que poco abundantes las existencias, los precios se sostengan.

De nuestro ilustrado correspondiente de Onteniente recibimos la siguiente correspondencia:

Onteniente 26 de Mayo de 1879. Sr. Director de El Comercio.

Muy señor mio: Siguiendo el curso de las ideas anteriormente emitidas, expresaré algunas de las causas que anulan los favores de la pródiga naturaleza, y colocan el infausto Sambenito sobre la cabeza de Mercurio.

Este pais abunda en familias tituladas, siquier vayan descendiendo paulatinamente de sus elevadas almenas hasta colocarse al nivel de humildes proletarios. El respeto profundo que profesan al tradicional principio de estirpes privilegiadas, no les permite apartar su mirada de recuerdos á los tiempos de su bienandanza, y ansian al menos una demostracion, un signo que aliente las ilusiones de su preocupada mente.

La consideracion pública, monopolizada un dia por esa elevada clase, vá emancipándose á medida que los intereses materiales se desarrollan, y como la industria y el comercio fomentan esos intereses, mejorando la posicion social de las familias que lo ejercen, hé aquí la razon de considerar á estas profesiones como enemigas de su protectorado y como símbolo de emancipacion.

La industria y laboriosa Alcoy, conocedora de la ventajosa posicion topográfica de Onteniente, de sus inmensos recursos utilizables para artefactos, ha intentado varias veces trasladar sus reales, haciendo proporciones favorables, ya á determinados propietarios, ya á toda la colectividad, pero ha encontrado siempre cerradas las puertas.

Tan solamente un acudalado industrial ha conseguido establecer la industria papelerá y montando está la harinera con motores natural y artificial, pero, cuántas sin-sabores le cuesta! Tan solamente su decidida voluntad le dá fuerzas para rechazar la aversion, ó sea el Sambenito con que se le brinda.

Si el abundoso manantial que fertiliza tan dilatada estension de terreno, se estudiase científicamente para aumentar su ensanchacion, y conseguida esta, se encauzase de modo que pudiera utilizarse su fuerza motriz en crecido número de artefactos, puesto que lo accidentado del terreno lo permite fácilmente, la posicion desgraciada de quinientas familias, que hoy difícilmente consiguen probar el pan de maíz, cambiaria completamente. Es verdad que habria quinientos braceros menos en agricultura, y no se encontrarían padres de familia que se prestasen á ganar cuatro ó cinco reales de jornal por un trabajo penoso. Es verdad que los propietarios deberían retribuir algo mas las labores del campo, pero en cambio el bienestar público mejoraría notablemente, pues las mujeres y los niños obtendrían ocupacion apropiada á sus fuerzas y todos serian útiles á si mismos y á la sociedad.

No se nos ocultan los inconvenientes de la reforma que dejamos indicada, pues para realizarla seria necesario prescindir del riego en algunas partidas, las cuales deberían ser indemnizadas con el producto de la cesion de terreno y derechos á los constructores de artefactos. No se nos oculta que se necesitarían fuertes capitales para reducir á hechos el pensamiento regenerador, pero tambien comprendemos que la union constituye la fuerza, y una decidida voluntad llega muchas veces á realizar hechos que la conciencia pública no admitia.

No se crea que una poblacion es siempre bastante para regenerarse á si misma; lo que interesa es que existan medios de regeneracion, pues adquirida tal seguridad, las capitales afluyen y los mas elevados montes dejan espedito el paso á la locomotora, y los últimos vapores que los surcan. Procuraré ir mas allá en el siguiente escrito. Por hoy basta.

Suyo afectísimo. El Correspondiente.

Los malagueños van habriendo las válvulas á las fuentes de prosperidad é inundándose de felicidades. Como si no fueran bastantes la floxera, oidium, pan caro y otras mil, recientemente se ha presentado

en aquellos campos un gusano Górguga desconocida, que está causando grandes daños en los árboles y en particular en las vides, segun se hasta ahora hayan podido conseguir su estirpacion, á pesar de los grandes trabajos que para ello ha hecho el Ayuntamiento y propietarios; pues aseguran que su reproduccion es tan rápidamente advertida que aumenta de dia en dia.

Su forma es especial, su tamaño de dos pulgadas de largo y sus movimientos lentos. Se han remitido á Madrid dentro de una cajita tres de ellos, para que la junta de Agricultura, Industria y Comercio, haga el debido estudio y ordene cuanto crea conveniente para hacer desaparecer tan devastador insecto.

Parce que por el ministerio de Fomento se ha ordenado á los rectores de las Universidades y directores de Institutos, que recomienden á los catedráticos la mayor severidad en la formacion de listas de los alumnos hábiles para presentarse á exámenes en los ordinarios de Junio próximo.

El celoso rector de nuestra Universidad, Sr. Monserrat, en vista de las satisfactorias noticias que se han dado sobre las ventajas de la variedad de patata llamada por los ingleses early rose, y que tan buenos resultados está dando en Francia, ha pedido cierta cantidad para ensayar su cultivo en la Estacion agronómica oficial y en la cátedra de agricultura instalada en el Jardin provincial.

Si el resultado es satisfactorio, se repartirá gratis la nueva cosecha y se publicará la instruccion de su cultivo.

Se hallan vacantes las secretarías de los ayuntamientos de Burjasot y Chirivella, dotadas la primera con el sueldo anual de 3,960 rs., y con el de 3,000 la segunda. Los que las soliciten disponen de quince dias para presentar sus memorias.

La Caja de ahorros y Monte de piedad de Valencia ha hecho durante la última semana las siguientes operaciones: 44 imposiciones, de las cuales 2 han sido de nuevos imponentes; 2 reintegros de cantidades impuestas; 150 préstamos facilitados; 16 prorrogados, y 58 cancelados. Por estas 270 operaciones han ingresado en caja quince mil 671'86 rs., y han salido 21,915'15.

El último número de «La Crónica Médica», acreditada revista quincenal que vé la luz en Valencia, publica la historia detallada de una operacion practicada por el inteligente catedrático de la facultad de medicina Dr. D. Amalio Gimeno, en José Codófer, molinero del vecino pueblo de Burjasot, y para la cual ha hecho aplicacion del método de Lister, que impide, por medio de detalles minuciosos y por la accion del ácido fénico, el desarrollo de los temibles accidentes que suelen presentarse despues de ciertas operaciones quirúrgicas. En el caso del Dr. Gimeno, el operado abandonó la cama á los ocho dias y salió de casa á los quince.

El método de Lister es una conquista de la cirugía moderna, que no se habia usado en Valencia, hasta que en este curso la ha puesto en práctica en la clinica de la facultad, su catedrático Dr. Ferrer y Viñerta. La operacion de Dr. Gimeno es la primera que se ha hecho en Valencia por dicho método, fuera de la clinica oficial.

A propósito del Dr. Gimeno, Le Monde Thermal, periódico de medicina de Paris, publica un juicio crítico de la obra que con el título de Lecciones de Patología general publicó dicho señor hace tres años, en el que se le tributan elogios honrosos para la facultad de Medicina de Valencia, que cuenta con profesores que tan ventajosamente se dan á conocer fuera de su pais.

Hoy se verificarán en la iglesia parroquial de San Martín obispo, los funerales por el eterno descanso del alma de don Vicente Tarazona, padre de nuestro amigo D. Antonio. Estos, segun noticias, serán muy suntuosos, pues se ejecutarán por nutrida orquesta y gran número de voces la clásica misa de Requiem del inmortal Mozart, y el magnífico Libera me Domine del inolvidable maestro Esclava.

La direccion musical está confiada al distinguido maestro de la capilla de música de la iglesia Metropolitana, D. Juan Bautista Guzman.

Los pueblos convocados por la Diputacion para los dias 30 y 31, con objeto de despachar asuntos de quintas, son:

Ayora, Cofrentes, Córtes de Pallás, Jalance, Jarafuel, Millares, Torres, Zarra, Alcudia de Carlet, Alfarp, Alginet, Benimodo, Carlet, Catadua, Llombay, Monserrat, Montroy, Real de Montroy, Ademuz, Alpuente, Aras de Alpuente, Bonageber, Calles, Casas-altas, Casas-bajas, Castielfabib, Chelva, Domeño, Higuernuelas, La Yebib, Chelva, Domeño, Puebla de San Miguel, Titas, Loriguilla, Puebla de San Miguel, Titas, Torre-baja, Tuéjar y Valencia.

Un individuo completamente convertido en pellejo de vino, se hallaba anteanoche á avanzadas horas tendido en el suelo en la plaza de Santa Cruz.

Los del tricornio tuvieron ocasion de prestar un servicio especial, llevándolo á dormir la mona al Asilo municipal.

La Administracion Económica de esta provincia ha girado la siguiente circular: «La Direccion general de Impuestos ordena á esta Administracion Económica, que proceda inmediatamente á apremiar á todos los ayuntamientos que no hubieran ya rendido las cuentas de cédulas personales del actual ejercicio y anteriores.

En el deseo esta dependencia de evitar á los municipios nuevos gravámenes, ha acordado aplazar el apremio que se le previene hasta el día 1.º de Junio próximo; en la inteligencia de que los ayuntamientos que á esta fecha no hubieran rendido las expresadas cuentas, serán objeto de un apremio especial, cuyas consecuencias no le será posible á esta oficina evitar.»

La junta de feria, en atencion á que las treinta y siete mil pesetas asignadas que las treinta y siete mil pesetas asignadas para el ayuntamiento no son suficientes para realizar varios proyectos que habia formulado, ha acordado suprimir las regatas y el concurso de este, dirigiendo una invitacion á las sociedades que se encuentran en Valencia escuelas de música para que sus alumnos celebren un concierto orcal.

Acordóse igualmente verificar una Exposicion local artístico-industrial en el salon columnario de la Lonja; suprimir el castillo de fuegos artificiales y aumentar los fuegos que de costumbre se queman durante las noches de feria en el paseo de la Alameda; celebrar la Exposicion de Agricultura y de animales en el Skating-Garden, y finalmente dar un baile de los llamados de Torment en el circ. de la plaza de Toros.

Tambien debemos hacer mencion de la cantidad ofrecida por la junta de feria de setecientas cincuenta pesetas para ayudar á la naciente sociedad del Rat-Penat en la realizacion del certamen literario, cuyos programas concogen ya nuestros lectores.

Finalmente, se dejó de adjudicarse el año pasado, ofrecida para premio en las regatas, á quien levante en el paseo de la Alameda el mejor pabellon de familia.

Entre los varios objetos pertenecientes al culto de la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, que han tenido que reformarse por el mal estado en que se encontraban, es una hermosa imagen de la Virgen que de aquel templo se saca cuando hay en Valencia alguna ejecucion de pena capital. Dicha imagen ha permanecido durante algunos dias en el camarín, para que los fieles pudieran examinar las joyas en ella realizadas, como otras que en dicho santuario se venen notando.

En el «Boletín oficial» número 126, correspondiente al dia de ayer, se inserta la relacion de los propietarios á quienes ha de espropiarse terrenos y edificios para la construccion de la travesía de Náquera en la carretera de Burjasot á Torres-Torres, dándoles el plazo de 15 dias para reclamar.

Esta mañana, á las once se celebrará la vista de la denuncia formulada por el Sr. Fiscal de Imprenta contra el periódico alicantino La Union democrática, que será defendido por el notable juriscónsulto D. Pedro I. Miguel.

Desearnos al colega un fallo abultatorio. Nuestro colega «La Iberia» publica una copia que su director ha recibido por el correo interior de la circular que, con fecha 3 del corriente, parece ha dirigido el fiscal del tribunal Supremo á los de las audiencias y promotores fiscales de los juzgados, sobre delitos electorales, en que, despues de razonadas consideraciones, se sienta esta doctrina: «Que no hay riesgo de que tales delitos queden oscurecidos en el misterio y deban á este su impunidad.» porque si los intereses que lastiman suelen hacer de la pasion política un auxiliar poderoso de la justicia, el ministerio fiscal, que debe ejercitar la accion pública en todas las causas criminales, no ha de olvidar que los delitos electorales tienen evidentemente carácter de públicos.»

Enfermedad Secreta CH. ALBERT. GUARACION RADICAL, FROTA Y BRUERA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: Daga, escrófulas, granos, compesnas, vicios de la sangre, debilidad. BOLSAS DE ARMENTA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instrucciones gratis. París, rue Montorguél, 19.

QUESOS NUEVOS TRONCHON Y MANCHEGO. Acaba de recibirse la primera remesa de la temporada; se venden á 3 y medio rs libra, clase especialísima, tréada del Ancoar, Trench, 10, casa fundada en 1787.

AVISO IMPORTANTE. A los señores Médicos, al clero, los Dentistas, los Ingenieros y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor, ó de Ingeniero de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á «Medicus», 46; plaza del Rey Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

Soy el m. Acudid, acudid, comprad temporada y verano, todo de la Pelota, frente donde el Aquil encabeza los ligeros desde su escala desde 20 á 100 rs precio y clases, abundante tanto del pais como extranjero. Manifiesta de artículos ver Plaza de la...

SERVICIO SEMANAL REGULAR. ENTRE VALENCIA, ORAN, CETTE Y MARSELLA. EFECTUADO POR LOS VAPORES DE los Señores Cyp. Fabre y Compañía de Marsella. Dichos vapores tocan en este puerto todos los lunes. CONSIGNATARIO D. J. B. ANTOINE, CONTRA-BUQUE, 2, CHAO DE VALENCIA.

Librería de T. CALLE DE D. OBRAS EN VENTA MICHELET.—El Amor, 1.ª LABAILLA.—Poesías serias KEMPS.—La Imitación de SAN AGUSTIN.—(Obras de) 2 tomos, 16 rs. YEPES.—Vida de San Jerónimo. 16 rs. CERVANTES.—Novelas ejemplares. 16 rs. Estos dos tomos se venden en QUÉVEDO.—Obras en verso, 10 rs. IDEM.—Obras en verso, 10 rs.

Consignatarios D. Francisco Sagrista y Coll, plaza de San Jorge, núm. 4. El Sella para Lóndres el 31 del corriente; admite carga. El Miguel Saens saldrá á este puerto, el 1.º de Junio, para Málaga, Cadix, Lisboa, Londres y Havre, admitiendo cargo y pasajeros. Consignatarios Sres. Macandrews y Compañía, calle de Librerías núm. 4.

CARIDAD. En la calle de Pinzon núm. 41, 2.ª, antes de Santa Ana, junto á la de Cuarte, hay un pobre enfermo más de tres años, casado con cuatro hijos menores de once años y sin recursos, por lo que suplico el caridad de las personas caritativas.

ALMONEDA. A cargo del corredo D. Rafael Castelló se verificará el lunes 26 del presente y siguientes los tres y media de la tarde, la de varios tejidos de seda como son: damascos, rasos lisos y labrados, mantillas, granadinas, velos, vacios objetos de oro y plata, entre ellos un reloj propio para médico, con segundos independientes. Tambien hay máquinas de canchar, canchales y Yacard y otros útiles para la fabricacion de sedería y varios muebles, en la calle de Graells, 41, principal. El pago en el acto en oro ó plata.

PILULAS DEHAUT. PILBORAS DEHAUT.—Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, lleva con una precision que se atienden, las causas de la enfermedad del problema del estómago. Este no obra bien sino cuando se tocan con muy buenos alimentos y bebidas fortificadas. Su efecto es seguro, al paso que no le da el agua de Sedlitz y otros purgantes. Es fácil de regular la dosis, segun la edad y la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Chis chis saque, para purgarse, la hora y la cantidad que quiere la conveniencia segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, cuando es completamente anulada por la buena alimentacion. Se halla repare alguno en purgarse, cuando hay necesidad. Los médicos que emplean este método en sus curaciones enfermas que se niegan á purgarse se precitará de mal gusto ó por lo menos de embullarse. Vase la instruccion muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Calle de 30 rs.

La doctrina es buena; lo único que nos llama la atención es que la circular no se publicara antes de las elecciones.

El fallo de la sentencia pronunciada por el juzgado de primera instancia del distrito de la Latina, de Madrid, en la celebre causa seguida á don Baldomera Larra, dice testualmente:

Fallo: Que debo declarar y declaro que los hechos probados son constitutivos del delito de alzamiento de bienes, hecho en perjuicio de acreedores y por persona que no es comerciante, del que, sin circunstancias que lo agravaren, es autor don Baldomera Larra. Y como tal autor debo imponerle y le impongo seis años y un día de prisión mayor, suspensión de todo cargo durante la condena y dos terceras partes de costas, condenándole además á que abone los créditos contra ella existentes; absolviéndolo libremente á D. Saturnino Isiegas Lagastizabal y declarando de oficio la otra tercera parte de costas; y luego que esta sentencia sea ejecutoria, sáquese tanto de ella como testimonio de las respectivas declaraciones de Rafael Gil y Consuelo Lopez y de las que á los mismos hagan referencia, así como de las prestadas por don Nicanor Lezaun y D. Manuel Enciso, desgloriándose las cartas suscritas por estos que obran en autos.

Así por esta sentencia que se eleva en consulta con la superioridad en la forma y efecto prevenidos, previa citación y emplazamiento de las partes, lo pronuncio, mandando y firmo.—Enrique Iñiguez.

Un canchero español ha aparecido á la entrada del puerto de Cádiz á un buque con bandera inglesa, cargado de contrabando.

La prensa—al decir del periódico de donde tomamos la noticia—ha tenido lugar con todas las condiciones para que se declare bien hecha.

La Comisión provincial llama á los comisionados de distrito, nombrados por la misma para hacer efectivos los apremios á los pueblos de la provincia por deudas á la Caja de la misma, á que se presenten inmediatamente á recoger los despachos correspondientes al apremio acordado.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano titular de Calles, dotada con 150 pesetas y obligación de visitar 40 familias pobres.

Recomendamos la canchija. **Anteayer fue conducido al Hospital** general un carretero que tuvo la desgracia de que en el camino de Pinedo se le espantara la bestia del vehículo que conducía, haciéndole volcar, resultando del percance con el brazo izquierdo fracturado.

Dice un periódico que ha muerto en Méjico un montañés á la edad de 252 años.

Yo, en lugar del autor de la noticia, no me paro en barras y la suelto más gorda. Por ejemplo.

«Acaba de fallecer en Méjico un montañés que había nacido dos semanas antes de la creación del mundo.

¡El infeliz ha muerto á causa de la dentición!»

Ha naufragado en aguas de Alicante la palanca-goleta Hemosalini de la matrícula de Cartagena, sin que hasta el presente se conozcan detalles del siniestro.

Ha sido nombrado vista segundo de la Aduana de esta capital, D. Juan Blas Siles; jubilándose al de igual categoría en ella, D. Tadeo Gamarra.

El «Boletín oficial» del 27 publicó lo siguiente:

Circular ordenando la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Málaga Salvador Royo.

Relacion de las personas á quienes debe expropiarse terrenos y edificios para la construcción de la travesía del pueblo de Náquera en la carretera de Burjassot á Torres-Torres.

Anuncio de la Comisión provincial llamando á los comisionados de apremio, á quienes se entregarán los despachos correspondientes para que vayan á los pueblos á recabar lo acordado por dicha Comisión en sesión del 24 del corriente.

Otro ídem ídem fijando los días 30 y 31 del actual, á las ocho de la mañana, para celebrar sesión pública, en la que deben resolverse incidencias del presente reemplazo de los pueblos que se expresan.

Convenio consular celebrado entre España y el Brasil el 15 de Junio de 1878, con las bases que deben regir para inteligencia de los gobiernos de una y otra nación.

Anuncios de estar vacantes la secretaría de Burjassot y la plaza de médico-cirujano de Calles.

Circular á los alcaldes de la provincia para que el 1.º del próximo Junio den aviso de tener terminado el servicio de cédulas en sus respectivos distritos.

Relacion de los pagares de compradores de bienes nacionales vencedores en los días que se expresan.

CORREO DE MADRID.

26 DE MAYO.

Leemos en un periódico ministerial: «El miércoles próximo llegará á esta capital el Sr. Romero Robledo.

Muchos de sus amigos políticos y varios periodistas, se proponen acudir á la estación á saludar á su llegada al Sr. Romero Robledo.»

Pues que, ¿esos periodistas no son amigos del Sr. Romero Robledo, y sin embargo, salen á recibirlo? No lo entendemos. ¿Como no sea que en su calidad de periodistas les estén agradecidos por ser autor de la ley de imprenta que felizmente nos rige...!

Porque no creemos que el colega de quien copiamos la noticia, la haya redactado como aquel patron de barco que al dar parte de un naufragio, decía: «Tengo el desagrado de participar á usted, que se han ahogado cinco personas y dos ingleses.»

—Leemos en *El Mundo Político*: «Refiriéndose un adicto á Cánovas al círculo ministerial habido con motivo de la

lectura del mensaje en el Consejo celebrado ayer, decía:

—El general tiene la cama hecha: solo falta que se acueste.

Uno que oyó las palabras del adicto, preguntó:

—¿Y si no quiere acostarse?

El adicto.—Querrá; pues si dice que su gobierno es continuación del anterior, se acuesta en la cama de la ancha base, y si no lo dice, entonces se acuesta en el suelo.

Total: que de todos modos se acuesta. Y decimos nosotros:

Mala se va poniendo la cosa.» No se pone; se puso hace días.

—Sobre la afición á los toros. Leemos en *La Epoca*:

«Al fin y al cabo, y aunque la afición no sea la mejor, es una afición, y los pueblos deben creer en algo, siquiera ese algo sea una lucha de la destreza y la fuerza.»

En otros tiempos hubiéramos dejado pasar esta observación de nuestro apreciable colega.

Pero hoy trae aparejada esta contestación:

«Se le deja creer en otra cosa? —La *Correspondencia*, armándose de toda su gravedad y ahuecando la voz para infundir respeto:

«Hemos dicho que en la reunion de la mayoría se acordarán las candidaturas para las mesas de los Cuerpos Colegisladores, y como esto es la verdad, huelgan las peticiones y comentarios que se hacen en círculos políticos sobre existir disidencias respecto de las personas que han de figurar en las mencionadas candidaturas.»

A no suponer que la mayoría va á obrar por inspiración divina, aclamando toda ella á un mismo candidato sin haberse puesto previamente de acuerdo los individuos que la forman, claro está que habrá diversas candidaturas con más ó menos probabilidades hasta el momento de la designación, y si hay esas candidaturas, claro está que los que á cada una apoyen trabajarán por su triunfo con más ó menos ardor, y ese ardor no sabemos, ni nadie puede saber, hasta qué grado llegará, y si podrá ó no provocar un incendio en el campo de la situación. De todo lo cual resulta, que mas que las noticias y comentarios á que se refiere *La Correspondencia*, huelgan las palabras con que el diario noticiero ha querido desvirtuar y desvanecer los unos y las otras.

—No creamos que suenen muy bien en los oídos del Sr. Villalva las palabras con que explica su destitución el corresponsal A del *Diario de Barcelona*.

Hélas aquí: «Para desmentir semejantes apreciaciones no hay más que decir sino que la cesantía del Sr. Villalva no obedece á ningún motivo político sino á consideraciones puramente administrativas que se relacionan íntimamente con el decreto publicado hace pocos días sobre establecimientos penales y con el que hoy mismo inserta la *Gaceta* sobre Beneficencia, y por consiguiente pierden el tiempo los que se echan á discurrir sobre este suceso, atribuyéndole á estas ó á las otras causas trascendentales y recónditas, como lo hubieran perdido, por ejemplo, los que hubiesen atribuido propósitos análogos al Sr. Orovio cuando sustituyó con el Sr. Arenillas al director general de la Deuda, que se decía, con fundamento, que tenía íntimas y estrechas relaciones con el Sr. Cánovas del Castillo. Una y otra resolución han tenido por fundamentos motivos de orden interior en los correspondientes ministerios, pues aunque sea hoy más general de lo que al interés público conveniría, que los directores generales tengan carácter político, la verdad es que las funciones esencialmente administrativas de esos cargos, obligan á que ante todo y sobre todo para la separación y nombramiento se tenga más que nada en cuenta la conveniencia del servicio.»

Lo original aquí del caso, es que el intencionado corresponsal, para justificar la separación del Sr. Villalva, toque de paso la cesantía del Sr. Maldonado Macanáz, á quien presenta en estrechas relaciones con el Sr. Cánovas.

«¿Qué bien se tratan estos conservadores! —El *termostato de la disciplina liberal-conservadora*, titula un bien escrito artículo de fondo *El Mundo Político*.

La disciplina la define en este párrafo: «Posible es que leyendo *La Epoca*, *La Política*, *El Tiempo* ó *El Cronista*, haya algunos cándidos que llegasen á creer, en momentos dados, que la situación formada por el Sr. Cánovas del Castillo, y continuada, más ó menos décilmente por el actual ministro, era un modelo de disciplina, de unión, de dinamismo y de gobierno; lo que no puede suceder es que esos cándidos, ni no puede suceder es que esos cándidos, ni nadie en España, ni fuera de España, desconozca á estas horas los secretos móviles de su política, é ignore que la disciplina cano-romero-torenista está en la razón directa del presupuesto, é inversa de las cesantías.»

El *termostato* se desprende de estas líneas: «Todo esto y muchas otras cosas de este jaez, imposibles de reducir á número, ¿no están diciendo á voz en grito que lo de más en la política liberal-conservadora son las personas, y lo de menos los principios? No está pregonando con triste, pero incontestable elocuencia, que el presupuesto es el termómetro de la política de la conciliación?»

Total: Comer. Como diría Enrique Gaspar, el ideal de muchos que todos conocemos, puede encerrarse en esta fórmula:

«¡Estímago! —Del corresponsal A del *Diario de Barcelona*:

«Tengo, pues, por seguro de que no lograrán sus propósitos las oposiciones, y que los elementos conservadores seguirán unidos, aunque en adelante pueda haber algunos individuos disidentes de algún espíritu inquieto que trate de sembrar gérmenes de disolución, que si fructificaran, darían resultados tan graves, que no tardarían en arreprentir de su obra los que emprendiesen el camino fatal de las disidencias y de los cismas políticos.»

«Puede pedirse confesión más terminante? —Cuarenta senadurías vitalicias hay vacantes en el Senado, según dicen ahora los periódicos.

Según dijeron hace poco, el señor conde de Toreno tenía una lista de candidatos; el Sr. Orovio otra, otra el presidente del Consejo y la suya correspondiente el marqués de Molins, que es probable se la haya dejado á su sucesor.

De modo que cuarenta entre cuatro á diez, y cuenta redonda, á no ser que el señor Silvela, muy versado en latín, recuerde al general el conocido *Quin nominor Leo*.

—Dice *La Patria* que toda la táctica de las oposiciones consiste en presentar divididos á los conservadores. Se engaña el colega. Nosotros no hacemos otra cosa que tomar nota de lo que escriben los periódicos adictos y referir lo que dicen por ahí los mismos ministeriales.

«Quiere decirnos *La Patria*, por ejemplo, á quién pertenecen las siguientes líneas? «Lo que si puede asegurarse es que el Sr. Silvela (D. Manuel), obtendrá por compensación de la cartera que perdió por facilitar el advenimiento al ministerio de su joven hermano, y que, con ser tantas las cajas que éste va suprimiendo, siempre quedará alguna por la cual pueda percibir un sueldo el hermano mayor.»

Pues pertenecen á *El Acta*. ¡Cómo se tratan los amigos!

EXTRANJERO.

Los documentos diplomáticos que el Gobierno inglés ha comunicado últimamente al Parlamento, no dejan duda alguna de que el apaciguamiento que se observa en la Península de los Balcanes es el resultado de una inteligencia entre Inglaterra y Rusia. En una conversación tenida el 9 de Marzo último por el príncipe Gortschakoff con el embajador inglés, lord Dufferin, precisaba aquél la condición esencial de una inteligencia, declarando «que el gobierno ruso hablaría con igual energía, así en Filippópolis como en Constantinopla, á fin de que la Constitución administrativa garantida á la Rumelia no fuese violada de un lado ni infringida del otro,» y añadiendo que un acuerdo sobre este punto sería un terreno común sobre el que el gobierno ruso tendría á gran fortuna colocarse al lado con Inglaterra.»

El gabinete de Londres contestó á esas indicaciones declarando «que había dado orden á su embajador en Constantinopla para insistir de la manera más enérgica con la Puerta sobre la necesidad de respetar y mantener intactos la autonomía administrativa y los privilegios que van á ser concedidos á la Rumelia oriental por la Constitución que elabora en estos momentos la comisión europea.» El gabinete ruso anunció que haría en Constantinopla una declaración en términos idénticos, añadiendo que «si la fracción búlgara de la población rumeliana no aceptaba pacíficamente las instituciones autónomas que le están concedidas en virtud del tratado de Berlin, no podía esperar apoyo alguno de parte del gobierno imperial; y que, por el contrario, el gobierno usaria de toda su influencia para que la población búlgara se plegase á los arreglos acordados.»

Los efectos de la inteligencia entre Rusia é Inglaterra se hicieron inmediatamente sentir cuando el sultan renunció espontáneamente á hacer ocupar á Burgas, Ichtiman y la cadena de los Balcanes por las tropas turcas. Esa resolución la tomó á consecuencia de la comunicación previa que el Tsar le hizo transmitir de su proclama á los búlgaros de la Rumelia oriental.»

Los términos de esa proclama, que, como es sabido, fue leída en la iglesia de Filippópolis por un enviado especial del emperador Alejandro, están concebidos con una precisión que nada deja que desear. El Tsar declara que tiene «la firme intención de respetar las disposiciones del tratado de Berlin, y que la realización de esas disposiciones es lo único que puede garantizar sin nuevos sacudimientos y nuevos sacrificios los derechos que es han sido dados por las armas rusas.» Espera que los búlgaros de la Rumelia oriental «no darán lugar á que se les acuse de turbar la paz y la tranquilidad, tan indispensables, no solo á su prosperidad, sino también á la felicidad de sus hermanos los búlgaros del principado.»

«Se, añade el Tsar, que entre vosotros hay muchos descontentos de la situación creada á vuestro país por el tratado y que desean llegar por un cambio violento á un objeto contrario á las disposiciones de las potencias. No podría yo aprobar semejantes intenciones. Su realización, sin la sanción y la autorización de las potencias, es inadmisibles y puede atraer nuevas desgracias sobre vuestro país. Tratad de reprimir tales tentativas ilegales, propias para extirpar en su germen la obra comenzada del renacimiento de vuestra nacionalidad, y al manteneros tranquilos, preparaos, sin temer por vuestro porvenir, á recibir los derechos que se os han dado á una nueva vida.»

Así, pues, los «búlgaros de la Rumelia Oriental» saben á qué atenerse en cuanto á las intenciones positivas de la Rusia y tienen su suerte en sus manos. No hay ya cuestión de la *Bulgaria del Sud*, como los documentos diplomáticos de la Rusia habían designado á aquel país hasta ahora; no hay sino búlgaros de la Rumelia oriental, es decir, búlgaros que gozan de su autonomía en el límite de las estipulaciones acordadas en Berlin.

Al mismo tiempo que se redactaba esa proclama se dirigía también el Tsar á los búlgaros del principado con motivo de la elección del príncipe de Bulgaria. En su proclama hacia constar á la vez los servicios hechos por la Rusia para obtener la emancipación de la Bulgaria y la equidad de las potencias, que habían reconocido los derechos de ciudadanos á la nación búlgara.

«Ante vosotros, búlgaros del principado, dice la proclama, se abre una nueva vía por la que nos seguirán de cerca las potencias que han tomado parte en la obra de vuestra regeneración. Debeis mostraros á ellas aptos para la vida política indepen-

diente y suficientemente madura para el goce de los derechos que se os han dado.» Este lenguaje significa para los búlgaros del principado el consejo de que respeten la obra del tratado de Berlin. Es decir, que tanto para los búlgaros del principado como para los de la Rumelia oriental, el Tsar les indica como fundamento sólido el tratado de Berlin, fuera del cual no puede haber sino peligros para ellos.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Para el beneficio de la primera actriz Doña Matilde Ros Gimenez que tendrá lugar el domingo 1.º de Junio con la leyenda trágica en tres actos, titulada, *En el seno de la muerte* última producción de Don José Echegaray.

A los señores abonados les serán reservadas sus localidades en la contaduría de este teatro desde el jueves 29 hasta el viernes 30 á las doce de la mañana.

SKATING-GARTEN.—Situado en el Jardín del Santísimo, la entrada por junto á la Alameda. —Sesión para hoy de cinco de la mañana á siete de la tarde.

Gran salon para patinar, tiro de palomo y al blanco con pistola y Rifle, gimnasio, velocipedos y tiro de gallina.

Entrada general, 2 rs.—Alquiler de patines, 2 reales.—Velocipedos grandes, 4 rs. hora.—Idem pequeños 2.

NOTA.—La entrada al tiro de gallina es gratis. Se dan lecciones de patinar y montar en velocipedos gratuitamente.

SKATING-RINK.—Junto al Jardín del Real.—Sesiones para hoy.—Por la mañana de seis á doce y por la tarde de cuatro á ocho.

Gran salon para patinar y tiro de palomo. Entrada 1 real.

Los concurrentes al local que tiren al palomo una docena de tiros en el rifle ó dos en pistola se les descontará el importe de la entrada.

DIARIO CRISTIANO

SANTOS DE HOY. San Gerardo ob. y cf. **SANTOS DE MAÑANA.** San Maximino ob. y cf. **CUARENTA HORAS.** Principian en la iglesia parroquial de San Lorenzo Martir; se descubre á las ocho y media de la mañana y se reserva á las siete y media de la tarde.

—Iglesia de San Sebastian.—El viernes próximo del 26 del actual, á las diez de la mañana se celebrará, á expensas de una familia, función solemne en la Patriarca San Francisco de Paula, en acción de gracias por los beneficios recibidos, siendo el orador D. Francisco Oliveros, presbítero.

Todos los viernes á las seis de la tarde se rezará el Santo Rosario, seguirá el ejercicio de treceario á San Francisco de Paula, terminando con los gozos cantados en su propia capilla.

Mes de María.

—Real capilla de Ntra. Sra. del Milagro: Hoy á seis de la tarde, los ejercicios.

—En la parroquia iglesia de Santo Tomas: Esta mañana á las diez y media los ejercicios.

—Iglesia parroquial de San Andrés: A las once de la mañana los ejercicios matutinos y por la tarde, á las siete vespertinos.

—En la parroquia de los Santos Juanes: A las siete de la mañana misa con órgano y por la tarde á las siete los ejercicios.

—En la parroquia de San Bartolomé: Hoy á las siete de la tarde, los ejercicios.

—Iglesia parroquial de San Esteban: A las once de la mañana los ejercicios.

—Iglesia parroquial de Santa Catalina: A las siete y media de la tarde los ejercicios.

—Iglesia parroquial de la Santísima Cruz: A las siete de la mañana misa con órgano y á las siete de la tarde los ejercicios.

—Iglesia del Pilar: A las siete de la mañana los ejercicios.

AVISOS OFICIALES Y JUDICIALES.

Servicio de la plaza para hoy 28 de Mayo de 1879.

Parada, los cuerpos de la guarnición. Gefe de día: D. Gabino Sampietro, comandante de Otumba.

Hospital y provisiones 4.º capitan de Otumba. Paseo de enfermos y conducción de las alitas á sus cuarteles y barberos al Hospital, Burgos.

El coronel teniente coronel sargento mayor Vicente Izquierdo.

Por providencia acordada ante mí por el señor juez de primer instancia del distrito de Santa Vicienta de esta capital, se manda sacar al subasto por término de veinte días las fincas siguientes: Una casa situada en la villa de Moncada, calle de las Eras, núm. 4, manzana 19, consta solo de planta baja con corral y cuadra, su medida superficial es de 195 metros 25 decímetros cuadrados, de los cuales están cubiertos ó edificadas 74 metros 25 decímetros y los restantes 119 metros cuadrados son los que ocupan el corral; lindante por la derecha con otra casa de Don Tadeo Villalba, por izquierda con la de los herederos de Tomas Lluensa y por espaldas con el triquinete, retasada dicha finca en venta en mil seiscientos y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra casa situada en la misma villa y calle, señalada con el núm. 6, manzana 19, consta también de planta baja con corral y cuadra, mide una área de 493 metros 25 decímetros cuadrados, lindante por derecha é izquierda con casas de Don Tadeo Villalba y por espaldas con el triquinete, retasada en mil seiscientos y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 8, de dicha manzana 19, se compone de planta baja con corral y mide una superficie 193 metros 25 decímetros cuadrados; linda por derecha é izquierda con casas de Don Tadeo Villalba y por espaldas con el triquinete; retasada en mil seiscientos y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra casa contigua á la anterior, señalada con el núm. 10, que consta de planta baja con corral y cuadra, su medida igual á la de las anteriores y los lindes casas de Don Tadeo Villalba por derecha é izquierda y por espaldas con el triquinete, retasada en mil seiscientos y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 12, consta de planta baja con corral y cuadra y mide una superficie de 195 metros 25 decímetros cuadrados; linda por derecha é izquierda con casas de Don Tadeo Villalba y por espaldas con el triquinete; retasada en mil seiscientos y dos pesetas cincuenta céntimos.

Otra casa contigua á la anterior, señalada con el núm. 14, consta de planta baja con corral, cuadra y pajar y de un solo piso alto, ocupa un área de 195 metros 25 decímetros cuadrados, linda por derecha y espaldas con el triquinete y por izquierda con casa de Don Tadeo Villalba, retasada en mil seiscientos veinte y seis pesetas.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 16, consta de planta baja con corral, cuadra y pajar y de un solo piso alto, ocupa un área de 195 metros 25 decímetros cuadrados, linda por derecha y espaldas con el triquinete y por izquierda con casa de Don Tadeo Villalba, retasada en mil seiscientos veinte y seis pesetas.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 18, consta de planta baja con corral, cuadra y pajar y de un solo piso alto, ocupa un área de 195 metros 25 decímetros cuadrados, linda por derecha y espaldas con el triquinete y por izquierda con casa de Don Tadeo Villalba, retasada en mil seiscientos veinte y seis pesetas.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 20, consta de planta baja con corral, cuadra y pajar y de un solo piso alto, ocupa un área de 195 metros 25 decímetros cuadrados, linda por derecha y espaldas con el triquinete y por izquierda con casa de Don Tadeo Villalba, retasada en mil seiscientos veinte y seis pesetas.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 22, consta de planta baja con corral, cuadra y pajar y de un solo piso alto, ocupa un área de 195 metros 25 decímetros cuadrados, linda por derecha y espaldas con el triquinete y por izquierda con casa de Don Tadeo Villalba, retasada en mil seiscientos veinte y seis pesetas.

Otra casa contigua á la anterior, marcada con el núm. 24, consta de planta baja con corral, cuadra y pajar y de un solo piso alto, ocupa un área de 195 metros 25 decímetros cuadrados, linda por derecha y espaldas con el triquinete y por izquierda con casa de Don Tadeo Villalba, retasada en mil seiscientos veinte y seis pesetas.

Un local destinado á juego de pelota, denominado triquinete, contiguo á las casas antes mencionadas, cuya puerta de entrada está señalada con el número 16; dicho triquinete con sus terrenos anejos mide una superficie de 4.450 metros 84 decímetros cuadrados, lindante por derecha con casas de Vicente Ferrer y Francisco Gil, izquierda las de Don Tadeo Villalba y por espaldas con la casa de Lorenzo Montaud, retasada en dos mil quinientos cincuenta pesetas.

Una casa situada en dicha villa, calle del Negro, núm. 25, manzana 19, consta de planta baja con corral y cuadra y un piso alto; ocupa una superficie de 220 metros 20 decímetros cuadrados; linda por la derecha con la de Don Diego Espinosa, por izquierda la de Don Tadeo Villalba y espaldas con el triquinete, retasada en 3550.

Señalándose para su remate el día 20 de Junio próximo y 42 horas de su mañana, en la sala audiencia del juzgado, no admitiéndose postura alguna sino que antes se consigne en la mesa del juzgado la cantidad de 250 pesetas.

Valencia 27 Mayo 1879.—Cándido Gallachi.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Sociedad Económica de Amigos del País.—Secretaría general.—Esta sociedad celebra sesión ordinaria esta noche á las ocho y media en punto, en la que entre otros asuntos, se dará cuenta de una exposición aprobada por la sección de Ciencias Sociales pidiendo del Gobierno la reconstitución de los antiguos gremios con arreglo á las necesidades modernas.

Lo que por acuerdo de la corporación se pone en conocimiento de los señores socios. Valencia 28 de Mayo de 1879.—El secretario general, Luis Ibáñez de Lara.

Movimiento del puerto.

Buques entrados el día 27. Pailebot esp. Pedro, de 60 t.; p. Juan Puig, de Deota con efectos. Laud esp. Ricardo Rius, de 33 t.; p. Francisco Rucio de Cete con sulfato.

Laud asp. Joven Dolores, de 28 t.; p. Antonio Ruso, de Málaga con efectos. Laud esp. V. de los Desamparados, de 18 t.; patron Viqueit Cerveró de Barcelona en lastre.

SALIDOS. Land esp. Roberto, de 19 t.; p. Vicente Martí para O an en lastre. Vapor esp. Ter, de 1054 t.; c. Jesé Valls, para Havre con vino.

Vapor inglés, Auk, de 940 t.; c. Rolfe, para Havre con vino. Vapor esp. Vigilante de 2 cañones, c. Luis Izquierdo, para Lamar con su equipo.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Servicio esclusivo de «El Comercio.»

Madrid 27, 11-25 mañana.

La reunion de la mayoría se verificará el próximo viernes y será presidida por el señor Ayala.

En la votacion de la mesa del Congreso se deja un secretario á las oposiciones. Los centralistas no verificarán la reunion que se habia anunciado hasta que empiecen sus tareas los cuerpos colegisladores y conozcan la actitud del gabinete en las cuestiones de Hacienda y de Cuba.

Viena 26. Los telegramas de San Petersburgo dicen que el príncipe heredero de Rusia no acompañará á su padre en su viaje á Berlin, que se verificará en los primeros dias de Junio, para asistir á las bodas de oro del emperador de Alemania.

Acompañarán al emperador sus tres hijos menores.

Paris 26. Se anuncian grandes cambios en el personal de Hacienda de los departamentos, declarando cesantes á un gran número de funcionarios poco afectos al actual orden de cosas, y sustituyéndolos con personas reconocidamente adictas á las instituciones republicanas.

Londres 26. El «Times» y el «Standart», en sus ediciones de esta tarde, aludiendo á la cuestion de Grecia, confiesan que ha podido existir algún disentimiento entre los gobiernos de Francia é Inglaterra, pero añaden que no ha surgido ninguna dificultad diplomática.

Confían que el acuerdo entre ambas potencias no se hará esperar muchos dias y que será completo.

Tan pronto como se llegue á esta inteligencia, se darán al efecto instrucciones precisas á los respectivos representantes en Constantinopla, para que de acuerdo con los demás embajadores resuelvan de una manera definitiva las cuestiones pendientes.

Madrid 27, 10-30 noche. Ha sido acordado en Consejo de ministros nombrar al Sr. Barzanallana presidente del Senado, y á los Sres. Llorente Bedmar, Vazmonde y Torremata vice-presidentes.

El Sr. Romero Robledo ha regresado hoy.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior. 15,275 Esterior. 16,50 Bonos del Tesoro. 89,00 Sub. de Ferro-carriles. 30,00 Cambios sobre Londres. 47,75 Id. sobre Paris. 4,98

Fundador: Vicente Fuster y Faerna.

IMPRENTA DE MANUEL ALUFRE, Quedado, 17.

NOTABLE

establecimiento de la Bajada de San Francisco, núm. 26, al lado del Horno tan célebre por sus riquísimas elaboraciones.

GRAN BOTILLERIA DE MARTINEZ YMBERT.

Primera de Valencia en categoría y única de su clase en esta capital.

BAJADA DE SAN FRANCISCO, NÚM. 26.

Vino Cepa de Macon. 4 rs. botella: devolviendo ésta se abona un real.

Vino puro de mesa. 20 rs. cántaro servido á domicilio.

Vino de Champagne, imitaciones de Reus, á 18 rs. botella, y 10 la media.

Champagne legítimo, de Reims, clase 1.ª, 28 rs. botella.

Cerveza inglesa de Bass.

Café Moka superior, en botes de cristal, á 6 rs.: devolviendo éstos, se abonan 2 rs.

Thé imperial, á 12 y 20 rs. lata.

Manzanilla

legítima superior, á 12 rs. botella.

Vinos de Málaga y Jeréz.

LICORES DE TODAS CLASES A PRECIOS REDUCIDOS.

SIN RIVAL EN EXISTENCIAS y legitimidad de los artículos.

MARTINEZ YMBERT, 26, Bajada de San Francisco, 26.

AL LADO DEL HORNO.

Prospectos gratis.

BAJADA DE SAN FRANCISCO, 26.

FABRICA DE SOMBREROS, MARCH, Palau, 5.

Acabamos de recibir de los centros más elegantes de Europa, una completa colección de sombreros, modelos en todos géneros, para la próxima temporada para señoras, niños y caballeros. Y tambien un bonito surtido de plumas, flores y adornos.

PRECIOS DE FÁBRICA. Palau, 5.

Abono Martinez.

Este abono, que lo conocen por sus buenos resultados los cultivadores de huertos de naranjos y tierras arrozales de los pueblos de la Ribera y otros muchos, lo hemos mejorado notablemente sin alterar el precio.

Su composición es de materias de origen orgánico, que, como es sabido, son más ventajosas para formar un buen abono y que obran, no solo por su riqueza en sustancias alimenticias para las plantas, sino que mejoran las facultades físicas ó mecánicas de las tierras.

Los que deseen adquirirlo pueden dirigirse á la fábrica situada en la calle del Socorro, extramuros de la ciudad de Valencia.

Precio 5 pesetas los 100 kilogramos.

Viruela (Pigota.)

El jarabe de Sarracenia purpúrea con Salicilato de Sosa, es el medicamento que más aceptación ha merecido de los médicos, para curar esta enfermedad y en general todas las erupciones febriles.

Depósito al por mayor y menor, farmacia de D. Albino Aliño, plaza Calatrava de 6, frente á la fuente del negro, y Dr. Aliño, plaza de Cajeros.

SOCIÉTÉ SAINT GOBAIN, CHAUNY ET CIREY.

GUANO SAN-GOBAIN.

ABONO COMPLETO, SUPERIOR AL DEL PERU. Venta con garantía real y efectiva.

COMPOSICION: Amoniaco. de 8 á 9 por 100 Fosfatos todos asimilables. 20 á 22 idem. Potasa (considerada anhídrido). 5 1/2 á 4 1/2 id. Equivalente á sulfato potásico. 6 1/2 á 8 1/4.

PRECIOS: de 10,000 kilgs. en adelante. 129 rs. los 100 kilos por menor. 126 rs. los 100 kilos.

ALMACENES: Camino del Grao, núm. 94, junto al ferro-carril de Tarragona. GARAÑTÍAS: La composición del guano se garantiza por escrito en las facturas de venta, que constituyen así un verdadero contrato, estipulando en ellas la indemnización en metálico que la empresa se obliga á entregar al comprador si del análisis resultase una composición inferior á la estipulada.

Las muestras se sacarán á presencia del comprador, de los mismos sacos que aduere y se remitirán con las precauciones convenientes al químico de con un acuerdo se convenga entre el comprador y la empresa, para efectuar el análisis, si el comprador lo desea.

Todos los sacos contienen: 1.º La marca de fábrica. 2.º Un plomo, cerrando el caso. 3.º Una tablilla indicando la composición del guano.

NOTA. El comprador que no exige una garantía formal de los abonos que adquiere, compromete sus intereses y fomenta el fraude del. Rechazar los sacos que hayan sido abiertos ó carezcan del plomo.

SERVICIO SEMANAL REGULAR.



ENTRE

VALENCIA, ORAN, CETTE Y MARSELLA.

EFECTUADO POR LOS VAPORES DE

los Señores Cyp. Fabre y Compañía de Marsella.

Dichos vapores tocan en este puerto todos los lunes.

CONSIGNATARIO D. J. B. ANTOINE, CONTRA-FULLE, 2. GRAO DE VALINCIA.

GUANO DEL PERÚ.

Calidad y precio unificados.

CALIDAD: con más de 9 por 100 de amoniaco, y de 25 por 100 de fosfatos.

Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores:

Dr. D. José Monserrat, Catedrático de Química.

Dr. D. Pedro Fuster, Catedrático de Agricultura.

Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de Industria rural.

PRECIO: de 30,000 kilogramos arriba, 425 rs. } los 100 kiló- en partidas menores, 455 rs. } gramos.

Al contado, tomando el guano en la balsa.

Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben.

Valencia 15 Enero 1879.

Trenor y Compañía.

Taller de espartería DE ADRIAN MARZO, HIJO.

PLAZA DEL ESPARTO, 8, FRENTE A LA CALLE DE CABALLEROS.

Para los arquitectos, maestros de obras, comerciantes, fabricantes de cortidos, propietarios, labradores, etc.

El dueño de este establecimiento tiene la satisfacción de anunciar á sus parroquianos que habiendo establecido un taller en el presidio de San Miguel de los Reyes, ofrece á los mismos, y á los precios más económicos, toda clase de trabajos como son:

Capazos, trenzillas, cordeles, maromas para telles, cuerdas para embalar, serones, esportines, lazos, maromas para prensas, jabegones y jabegos para paja, pleita de prensa, esteras de carro y zorras para los mismos, aguaderas para cántaros, sogas para cajas de naranjas, y de pezo redondas y llanas, esteras para balcones y toldos, alpargatas de esparto, jabegones para trapos y papel, esteras para bastes de caballerías, y serones para todas clases de carbones, tanto mineral como carraça, etc. etc.

NOTA. Se confeccionan á precios módicos, serones y capazos para contratas de carreteras y empresas de ferro-carriles; y se venden toda clase de esparto crudos, cocidos y picados, tanto del país como de Orán.

Tambien hay un gran surtido de crin vegetal deshecho y por deshacer.

Jarabe de Pagliano.

Se ha recibido una gran partida.

Se expende en las farmacias de los Sres. Aliño, plazas de Calatrava y de Cajeros.

MARSELLA.

Tránsitos de naranja y demás frutas.

VIUDA DE J. MOREAU,

Casa de expedición y trasportes.

5 Rue Venture, Marsella.

Esta casa no cuenta más que un franco por cada cien kilogramos por todo gasto desde á bordo del vapor hasta el wagon del ferro-carril. En envíos de consideración lo 80 céntimos de franco.

Para más informes dirigirse al agente en Valencia y su provincia.

Centro General de Comercio, Llop 4.

QUESOS NUEVOS TRONCHON Y MANCHEGO.

Acaba de recibirse la primera remesa de la temporada; se venden á 3 y medio rs. libra, clase especialísima, tienda del Ancora, Trench, 10, casa fundada en 1797.

PÉRDIDA.

El día 21 del presente se perdió un medallón de oro con cabezas de tornillo de platino y dibujos del mismo metal, que tiene dentro un pensamiento de caballo y el nombre "Pepita".

Al que lo presente en la plaza de Santa Catalina, platería de Almenar, se le darán cinco duros de gratificación.

CARIDAD.

En la plaza de San Francisco, número 16, se halla una señora con un hijo de pocos meses, que por falta de recursos por haberla abandonado su esposo, implora del buen sentimiento de las personas caritativas la socorran para poder atender á la lactancia del niño, que está desfallecido de necesidad.

CARBON

de olivo y algarrobo á 4 1/2 rs. la arroba, y á 5 1/2 la carraça los 42 kilos ó sea la arroba, á 45 céntimos el medio cuarteron, y á 49 la carraça; cisco á 4 1/2 reales arroba.

No flarse de los que venden seras ya pesadas como no lleve la papeleta del peso Nacional.

Horas de despacho los días no festivos, de seis de la mañana á una de la tarde, y de tres á siete.

Calle de Barcelona, núm. 1, se llevará á domicilio desde media arroba.

ALQUILER.

Se alquila por 10,000 reales anuales el piso principal de la casa número 41, de la calle de Caballeros, con cuadra, cochera y habitación para criados ó porteros. Las llaves se encuentran en el segundo piso de la misma; y de las demás condiciones enterará D. Joaquín de Benavente, plaza de Mirasol, número 2, entresuelo.

Á LAS SEÑORAS.

Glasés, Faills y Ralsmir negros muy superiores.

Faill negro, de pura seda, á 15 reales vara.

Puntillas de Guipur y Bruselas, imitación y legítimas, á la mitad de su precio de coste en fábrica.

Granadinas asagadas, lisas y labradas, para mantillas, velos de Guipur y Bruselas.

Mantillas de Blonda, de cuadro, á 200 reales.

Merinos y Capuchas de Merino negro. Pañuelos de Crespón negro de 9/4, y de Manila bordados.

Puntillas de Bruselas, anchas, para velos, á 4 y á 5 rs. vara.

Lanas, flosés, pañuelos listá, de merino bordados, y otros artículos, todos á mitad de su precio.

Todos estos ricos géneros son procedentes del antiguo y acreditado establecimiento conocido por

Tienda de la Concha.

Horas de despacho: de nueve de la mañana hasta las seis de la tarde, en la calle de San Cristóbel, núm. 4, entresuelo, debajo de la peluquería de Anadon

AVISO IMPORTANTE.

A los señores médicos, al clero, los Dentistas los Ingenieros y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor, ó de licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á Medeus, 16; plaza del Rey Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

Nuevo reformador EN SOMBREROS.

En la calle del Torno de San Gregorio, núm. 13.

se reforma toda clase de sombreros, dejándolos como nuevos, á la última moda, y á precios sumamente baratos.

Los de paja, palma y jipijapa, se lavan y se cambian de hechura á la última moda, y á precios muy económicos.

Se cambian los de copa alta de seda, desde 24 rs. en adelante á la última moda, con elegancia y perfección.

Tambien se forran de merino, los de cura, á 20 rs.

El que quiera estar satisfecho del buen gusto, elegancia, perfeccion y economía en toda clase de sombreros, que teuga á bien favorecer este establecimiento y quedará complacido.

Zapatería de Amorós,

CALLE DE SAN VICENTE, 125, FRENTE A SAN GREGORIO.

En este acreditado establecimiento hay un buen surtido de calzado de las clases y precios siguientes:

Para caballeros. Botinas mate tres suelas. á 44 rs. punteadas con 30 rs.

tiras de adorno 50 rs. 44 rs. 26 y 28 m.

Zapatos de dona última novedad 40 rs. 21 y 25 m.

Zapatos última novedad desde 36 á 46 m.

Además hay un buen surtido de botinas polonesas y zapatos para niños y niñas á precios económicos. Todos los materiales que se emplean en la confección de este calzado, son de clase superior y en cuanto á su solidez y buena forma, nada de lo que desear.

CLÍNICA

médico--quirúrgica

BAJO LA DIRECCION DE D. JUAN C. DE CHOMON

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades herpéticas, nerviosas, del estómago y aparato génito-urinario.

Horas de consulta, de 8 á 11 de la mañana, y de 6 á 8 de la tarde.

Calle del Hospital, n.º 22.

LIENZOS DE PURO HILO.

Los tan renombrados de la antigua y acreditada fábrica de la calle Ancha de la Acequia Podrida, se expenden á precios de coste en su único depósito, plaza de los Porchets, núm. 15, esquina á la calle de Salvedes. Los hay en los anchos de 3 y 4 1/2, 4, 4 1/2, 5, 6, 7, 8 y 10 palmos, y finos ingleses de todas clases, propios para camisas de caballeros; tambien hay telas para cortinas de 2 á 10 palmos, rayadas y lisas, mantelerías, manteles y servilletas en todas las telas; toallas, telas de colchas lisas y ordinarias, terlices de 4 1/2 palmos, cuerdas y rayados, color fuerte; tela de cordones para enaguas, y lienzo casero á precios módicos y colores muy convenientes.

Y tela para cortinas, color fuerte, de 4 á 12 palmos de ancho, á precios de fábrica.

Además se fabrica por encargo todo cuanto necesite el consumidor propio de esta clase de fabricación.

COLOCACION DE AGRICULTOR.

Uno de 50 años de edad, práctico y teórico en todo lo concerniente á la agricultura, desea encontrar una casa, huerto ó masía dentro ó fuera de esta provincia. Sabe leer, escribir y está corriente en cuentas. Tiene quien le abone. En la calle de zaragoza, núm. 14, piso segundo, darán razon.

Compra de valores.

Todos los pertenecientes al empréstito de 175 millones, cupones, carpetas facturas, deuda del personal, empréstito romano, papel de sociedades y bancos, y otros muchos valores.—Comedias, 45, 2.ª, esquina á la calle de Embort.

BUQUES DE VAPOR.

PARA EL MAVRE DIRECTO

El Lestrís

saldrá el 2 de Junio próximo para el Havre, admitiendo cargo con conocimientos directos para Paris, Rouen, Caen, Amberes, Rotterdam y Hamburgo.

Consignatario D. J. B. Antoine, Contramuelle, 2, Grao de Valencia.

El Alcega

saldrá el 30 del actual directo para Londres.

El Nieta

saldrá el 4 de Junio directo para Liverpool.

Consignatarios Don Antonio Deyves, Grao de San Cristóbal, núm. 1.

El Vapor Nuevo Estremadura,

saldrá el 29 del actual para Barcelona San Felip y Marsella.

Consignatarios Sres. M. Perera é hijos, y D. Jaime, 11.

El Guadiana

saldrá el 28 de Mayo para Barcelona, San Felip y Marsella.

El Santiago

saldrá de este puerto el 29 del corriente directo para Puerto-Rico y Habana; admitiendo cargo y pasajeros.

Consignatarios Sres. Basterrechea y Sierra, plaza de Villarroca, núm. 1.

El Ter

esta cargado y saldrá el 27 del corriente para el Havre y Liverpool.

El Nantes (de Cunard)

para Liverpool el 30 del corriente.

El Francoli

para Barcelona el 5 de Junio.

El Kedar (de Cunard)

para Liverpool el 5 de Junio.

Consignatarios D. Francisco Sagrista y Coll, plaza de San Jorge, núm. 1.

El Solis

para Londres el 31 del corriente; admite carga.

El Miguel Saenz

saldrá de este puerto, el 1.º de Junio, para Málaga, Cádiz, Lisboa, Londres y Havre, admitiendo cargo y pasajeros.

Consignatarios Sres. Macandrews y Compañía, calle de Libreros núm. 1.

DESCURRIENTO PRODIGIOSO.

Curacion instantánea de los más viejos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías.

Deposito Grao, en España, Grao L. Perera y C.ª, Maestros, 81, pral. Madrid.